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Le Plan National de Développement
(PND 2018-2022) a été le principal
sujet lors de l'intervention du Chef de

l'Etat Faure Gnassingbé le 5 juillet à Londres
à la cinquième édition de l'“Annual Debate
2019” tenu du 4 au 6 juin. C'était en
présence de l'économiste Carlos Lopes,
ancien Secrétaire Exécutif de la Commission

économique des Nations Unies pour
l'Afrique (CEA).

Pour le Chef de l'Etat,“ le PND est
formulé dans une démarche inclusive et
cohérente, dont la trame demeure la
recherche de meilleures conditions de vie
pour nos populations. Dans cette optique,
nous avons enregistré des résultats

appréciables”. Faure Gnassingbé a présenté
aux invest i s seurs inst i tut ionne ls ,
i n s t i t u t i o n s d e f i n a n c e m e n t d u
développement, organisations de services
p r o f e s s i o n n e l s , o r g a n i s m e s
gouvernementaux et entrepreneurs, les
grandes opportunités qu'offre le Togo au
terme des nombreuses réformes aussi bien

politiques et économiques engagées ces
dernières années et surtout les grands
atouts du Plan national de développement
(PND 2018-2019) , dont 65 % du
financement global est attendu du secteur
privé national et étranger.

Annual�Debate�2019�de�Africa�Invest

Le p r é s i d e n t F a u r e

Gnassingbé a exposé lors

d'une conférence mardi 4

juin dernier à Londres, la vision du

Togo en matière de sécurité

collective dans la sous-région

ouest-africaine. La rencontre qui

s'est tenue au Royal Institute of

International Affairs, Chatham

House a pour Thème retenu : « Le

r ô l e r é g i o n a l d u To g o :

Promouvoir la sécurité collective

en Afrique de l'Ouest ».

Pour le Chef de l'Etat, «

»
Au vu de la persistance de

l'insécurité dans le Sahel avec
notamment la recrudescence des
attaques et la contamination qui
affecte progressivement les Etats
côtiers, le président Faure a plaidé
pour une prise de conscience
générale et une réponse concertée
et coordonnée à la menace
sécuritaire.

Il faut rappeler que le
Togo qui joue un rôle déterminant
en matière de sécurité dans la
sous-région a organisé en juillet
2018 à Lomé, un sommet conjoint
e n t r e l a C E D E A O e t l a

Communauté économique des
États de l'Afrique centrale (CEEAC)
sur la paix, la sécurité, la stabilité et
la lutte contre le terrorisme,
nécessité d'une coopération
r e n fo r c é e e n t r e l e s d e u x
communautés.

Le Chef de l'Etat a au
cours de la rencontre insisté sur la
nécessité du maintien d'un cadre
d e c o o p é r a t i o n a v e c l e s
partenaires en mettant d'avantage
l ' a c c e n t s u r l e s r e l a t i o n s
commerciales et l'investissement
dans les secteurs créateurs
d'emploi car la croissance inclusive
et la prospérité partagée sont les
m e i l l e u r s r e m p a r t s à l a
radicalisation et à l'extrémisme
violent. »

Invité d'honneur à la
Conférence économique annuelle
de Invest Africa à Londres, le
Président de la République Faure
Essozimna Gnassingbé s'est
entretenu le même jour avec
Harriet Baldwin, membre du
parlement britannique et ministre
d'Etat pour l'Afrique au ministère
des Affaires étrangères et du
Commonwealth. L'investissement,
la démocratie et le développement
étaient entre autres sujets au
menu des échanges. Harriet
Baldwin a notamment salué «
l'ambitieux » Plan national de
développement (PND 2018-2022).

Depuis de

nombreuses années, l'Afrique de

l ' O u e s t e s t c o n f r o n t é e à

l'occupation de vastes étendues de

sa bande sahélienne par des

réseaux criminels mêlant au

terrorisme, une multitude de

trafics allant des êtres humains aux

armes, en passant par la drogue et

le blanchiment d'argent

PND,�INVESTISSEMENTS�ET�SECURITE�SOUS-REGIONALE,�LES�TROIS�AXES
DE�LA�GRANDE�OPERATION�DU�PRESIDENT�FAURE�A�LONDRES

LE�PRESIDENT�TOGOLAIS�A
PRESENTE�SA�VISION�DE�LA�SECURITE
COLLECTIVE�DANS�LA�SOUS-REGION

Londres, Capitale du Royaume-Uni, a accueilli
jeudi 6 juin 2019, une conférence spéciale sur
l'investissement entre le Togo et le Royaume-

uni, en marge du Débat Annuel organisé par Africa
Invest. Des personnalités économiques et des
investisseurs ont participé aux séances animées,
entre autres par le ministre du commerce et de la
promotion du secteur privé, Kodjo Adedze, Ade
Ayeyemi, PDG du Groupe Ecobank, Paul-Harry
Aithnard, Directeur régional pour l'UEMOA de la
Banque, Ife Oyedele, co-fondateur de Kobo 360 ou
encore Mansour Hamayun, président de BBOXX.

Paul-Harry Aithnarda a, dans son
intervention souligné la place du Togo dans la sous-
région et son implication à stimuler le commerce

africain.
« Le Togo est ouvert au monde des affaires et

constitue une passerelle vers des marchés attrayants
», a déclaré, pour sa part, le PDG du groupe bancaire
panafricain.

Cette conférence permettra au Togo de tisser
des relations économiques privilégiées avec le
Royaume.

Le chef de l'Etat, faut-il le souligné, a entamé
depuis le 4 juin 2019 à Londres au Royaume-Uni, un
séjour essentiellement consacré à la promotion de
l'investissement au Togo dans le cadre de la réalisation
de son PND.

FémiBabatoundé

UNE�CONFERENCE�SUR�L'INVESTISSEMENT��POUR
RENFORCER�LE�PARTENARIAT�TOGO-ROYAUME�UNI

Après un an à la tête du
conseil de Paix et de
S é c u r i t é d e l ' U n i o n

Africaine, le Togo revient de
nouveau à la présidence de
l'institution africaine à partir de

juillet prochain. Ce sera à l'issue du
prochain sommet des Chefs d'Etat
et de gouvernement, prévu au
Niger. La question était au centre
d'une discussion le jeudi 23 mai
2019 à Addis Abeba, entre
l'ambassadeur togolais auprès de

l'UA et de l'Ethiopie, Toba Sébadé
et Smail Chergui, le commissaire
chargé de la paix et de la sécurité
de l'Union africaine.

Les deux personnalités
ont évoqué au cours de cette
rencontre l'agenda du Togo lors de
ce prochain mandat et les
questions liées à la sécurité et à la
paix sur le continent. Ce choix
porté encore sur le Togo est bien
év i d e m m e nt re l at i f à s o n
implication dans la préservation
de la paix et la sécurité sur le
continent. A titre d'exemple, plus
de 2000 casques bleus togolais,
s o l d at s e t p o l i c i e rs , s o n t
actuellement déployés sur les
théâtres d'opérations de l'Onu en
Afrique, essentiellement au Mali
et dans le monde.

La�Rédaction

APRES�L'EGYPTE,�LE�TOGO�REVIENT�A�LA�TETE�DU
CONSEIL�DE�PAIX�ET�DE�SECURITE�DE�L'UA
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Le président Faure Gnassingbé a 53 ans. Né le 6 juin 1966, il a soufflé une
bougie de plus ce jeudi 06 juin 2019.Pour marquer les festivités une
messe d'action de grâce a été dite en son nom à la paroisse Notre Dame

de la Rédemption de Bè Klikamé par le Révérend-Père Eugène Ahadji, Curé
de la paroisse. On note la présence de la Présidente de l'Assemblée
Nationale Chantal Tsègan YawaDjigbodi, du Secrétaire Exécutif du Parti,
l'honorable Atcholi Aklesso ainsi que des Vice-Présidents Unir et des cadres,
autres militants et sympathisants du parti Union pour la République.

Dans son homélie inspirée de l'Evangile selon Saint Jean, chapitre
17 versets 20 à 26, le Révérend-Père Eugène Ahadji a imploré la grâce et
bénédiction de Dieu tout puissant sur la vie du Chef de l'Etat. Il a également
prié pour les autorités et toute la population avant d'inviter les fidèles à
cultiver l'amour du prochain et à être solidaire pour une vie sociale paisible.

Pour l'honorable Atcholi Aklesso, député à l'Assemblée nationale
et Secrétaire Exécutif du parti Unir au sortir de la messe, il est très importer
de prier pour le chef de l'Etat en ce jour spécial dans sa vie pour que Dieu
l'entoure de sa bénédiction et de sa protection. « L'Eternel Dieu, lui-même à
travers les saintes écritures, nous recommande de prier pour les dirigeants et
c'est ce que nous faisons au niveau de notre parti Unir tous les jours. Mais, ce
jour du 6 juin 2019 est spécial. C'est pour cela que nous avons jugé utile de
venir nous joindre au dépositaire de la foi et de l'autorité sur terre pour faire
monter nos suffrages vers Dieu afin qu'il protège le Président de la
République, Président de notre grand parti. Nous avons aussi prié pour les
institutions de la République et surtout pour tous les Togolais et toutes les
Togolaises", a déclaré l'honorable Atcholi Aklesso », a-t-il déclaré.

La�Rédaction

La requête déposée par le
P r é s i d e n t N a t i o n a l d e
l'Alliance Nationale pour le

Changement (ANC), Jean Pierre
F a b r e d e v a n t l a C o u r
Constitutionnelle est déclarée
"irrecevable". Cette décision,
rendue publique le jeudi 29 mai
2019 par l'instance suprême de la
hiérarchie des normes, fait suite à la
requête déposée par des membres
du parti orange, portant sur la
révision constitutionnelle du 8 mai
2019. Le motif principal évoqué par
la Cour est, bien qu'étant membres
d'un parti politique, n'étant pas
députés, « les requérants n'ont pas
qualité à saisir la cour pour la
régulation du fonctionnement de
l ' A s s e m b l é e n at i o n a l e . » E n
conséquence décide « irrecevable »

la requête des nommées FABRE Jean
Pierre et les autres membres du
parti politique l'Alliance Nationale
pour le Changement (ANC).

Le parti de Jean Pierre
Fabre avait déposé devant la Cour
Constitutionnelle, un « recours en
annulation » de toutes les
m o d i f i c a t i o n s o p é r é e s p a r
l'Assemblée pour violations « du
droit parlementaire », « des règles
d e d r o i t e t d e s p r i n c i p e s
démocratiques universels » le 8 mai
2019.

Au total, 29 articles de la
constitution version révisée 31
décembre 2002, ont fait l'objet de
modification par le parlement et
votés à l'unanimité des Députés
présents.

Fémi�Babatoundé

Le ministre des Mines et de
l'Energie, Marc Dèdèriwè
Ably-Bidamon a échangé le

27 mai dernier avec le vice-
président du groupe Alibaba
Brian Wong. Cette rencontre s'est
tenue dans le cadre des travaux
de la formation des cadres et
fonctionnaires des Institutions
publiques sur les outils de
l'économie digitale, au Siège
social du Groupe Alibaba Holding
en République populaire de
Chine.

La rencontre s'est tenue
après la cérémonie inaugurale du
« New Economy Workshop » à
l 'attent ion des cadres et
fonctionnaires des institutions
publiques du Togo. 14 Togolais
participent cette année à ce
programme initié par Alibaba et
qui vise à former des cadres et
f o n c t i o n n a i r e s d e s
administrations publiques.

Les discussions qui ont
permis au ministre des mines de
t r a n s m e t t r e u n e l e t t r e
d'invitation du Président Togolais
au Fondateur du groupe Alibaba
Holding, Jack Ma, ont porté sur les
possibilités d'un partenariat
renforcé entre le groupe et le
Togo en ce qui concerne les

échanges commerciaux sont aussi
abordés.

R a p p e l o n s q u ' e n
septembre dernier, le Président
de la République avait effectué
une visite à Xixi Park, le campus
d'Alibaba où il avait eu un tête-à-
tête avec Jack Ma.

E.J.

Le Premier ministre Sélom Komi Klassou a
inauguré le lundi 3 juin dans la préfecture
d'Agoè-Nyivé deux infrastructures sanitaires. Il

s'agit des centres médico-sociaux de Légbassito et de
Vakpossito. C'est avec une grande joie que les
populations de ces localités ont accueilli ces joyaux
destinés à leur assurer des soins de santé de qualité.

Estimés à une valeur de 459,5 millions de
francs CFA, ces ouvrages ont été entièrement

financés par le Programme d'Appui aux Populations
Vulnérables (PAPV). Ils sont composés de bâtiments
centraux, d'appâtâmes pour les séances de
sensibilisation, de formation et de vaccination.
Chacun des centres disposent d'un forage
photovoltaïque et est également équipé en mobiliers
et en consommables de soins.

La�Rédaction

Le Togo s'apprête à accueillir
s o n p r e m i e r F o r u m

Economique avec l'Union des 27
pays européens les 13 et 14 juin
2019.

Annoncée il y a quelques
mois, la Chambre de Commerce
Européenne au Togo (CCET) vient
d'être mise en place.

D e s e n t r e p r i s e s
européennes basées au Togo ont
officiellement mis sur pied cette
structure, à la faveur d'une
assemblée générale constitutive
tenue en début de semaine à Lomé.
C'est M. Charles Gafan, PDG de
Bolloré Transport & Logistics Togo,
porté à tête d'un comité exécutif de
9 membres, qui a l'honneur de
diriger cette grande structure.

Il sera surtout chargé de
promouvoir les échanges entre
l'Europe et le Togo tout en stimulant
l'environnement des affaires. La
n o u v e l l e c h a m b r e e n t e n d
également « représenter la

c o m m u n a u t é d ' a f f a i r e s
européenne au Togo vis-à-vis des
a u t o r i t é s p u b l i q u e s , d e s
organisations corporatistes et des
instances européennes ; faciliter le
développement de la présence et
de l'activité des entreprises
originaires des pays européens au
Togo ; ou de faciliter et multiplier les
échanges avec les Chambres de
commerce nationales et régionales
des pays européens ».

En outre, la chambre «
apportera un éclairage sur les axes
d e d é v e l o p p e m e n t d e l a

coopération européenne et sur les
opportunités d'investissements
associés ou provoqués », a-il
précisé M. Gafan lors de cette
Assemblée.

"La Chambre ambitionne
de jouer un rôle moteur de
représentation des intérêts de la
communauté européenne établie
au Togo auprès des autorités sur des
questions générales et spécifiques
de présence et de développement
de leurs activités", a-t-il ajouté.

Didier�Marcel�Ledoux

LE�FONDATEUR�DU�GROUPE�ALIBABA�JACK�MA
BIENTOT�EN�VISITE�DE�TRAVAIL�AU�TOGO

LE�PREMIER�MINISTRE�SELOM�KOMI�KLASSOU
INAUGURE�LES�CENTRES�MEDICO-SOCIAUX

DE�LEGBASSITO�ET�DE�VAKPOSSITO

Recours�pour�l'annulation�des�réformes
constitutionnelles�déposé�par�l''ANC

LA�COUR�CONSTITUTIONNELLE
TRANCHE�EN�FAVEUR�DE�LA�LOI

Happy�Birthday�Mister�Président

LES�TOGOLAIS�ONT�PRIE�POUR
LES�53�ANS�DE�FAURE���HIER

CHARLES�GAFAN�DIRIGE�LA�NOUVELLE
CHAMBRE�DU�COMMERCE�TOGO-UE

Forum�Economique�Togo-UE
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L'élection des Conseil lers
municipaux se précise. La liste
définitive des Candidats aux

élections locales du 30 juin prochain
est connue depuis mercredi 5 juin
2019.

C'est la Cour suprême qui a
rendu public cette liste définitive via
u n c o m m u n i q u é . S e l o n c e
communiqué, les listes définitives
sont publiées et affichées au siège du
greffe de la Cour suprême, au siège
de la CENI et dans les CELI
conformément à l'article 283 du
code électoral.

C'est le résultat d'une

procédure en matière électorale
dont la Chambre Administrative de la
Cour Suprême qui en a compétence
et qui permettra d'enlever les
candidats dont les dossiers sont en
désaccord avec les dispositions en la
matière.
Pour rappel , la Commiss ion
Électorale Nationale Indépendante
(CENI) a donné un chiffre record de
11.447 candidatures provisoires
déposées et en lice pour les 1 527
sièges à pourvoir, le samedi 1 juin
2019, lors d'un point de presse.

Marcel�SOGLO

La jeunesse du parti politique
U��n��i��o��n p��o��u��r l��a
République(UNIR) enregistre

un nouveau mouvement. Il s'agit de
''Jeunes Sans Frontières pour le
Développement du Togo (JSFDT).
Mouvement politique à but non
lucratif de jeunes par les jeunes et
pour les jeunes, JSFDT est créé pour
véhiculer les valeurs et les idéaux du
grand parti UNIR et pour fédérer les
énergies en vue du développement
du Togo. Le mouvement a été porté
sur les fonts baptismaux le
Dimanche 26 mai 2019 à l'issue de
s o n A s s e m b l é e G é n é r a l e
constitutive tenue au CETEF-Togo
2000à Lomé. Après présentation et
adoption des textes devant régir le
mouvement, un comité exécutif a
été élu. Il est dirigé par Mme
GNAKADE Essossimna et a pour
S e c r é t a i r e G é n é ra l M a rc e l
NAMANDJI.

Promouvoir les idéologies
du parti Union pour la République
dans sa marche vers le progrès,
contribuer au développement du
pays à travers des sensibilisations,
d e s a c t i o n s s o c i a l e s e t l e
changement de mentalité des
jeunes ; organiser des meetings et
des mobilisations populaires dans
le but de promouvoir les valeurs
citoyennes de patriotisme, d'union,
de non-violence, de travail, de paix
et d'intégrité, tels sont, entres
autres, les objectifs poursuivis par
le mouvement JSFDT.

En tenant ce dimanche
s o n A s s e m b l é e G é n é r a l e
const i tut ive, JSFDT dispose
désormais des textes et est
l é g a l e m e n t c o n s t i t u é . L e

mouvement est doté des organes
suivants : l'Assemblée Générale, le
Comité de Surveillance ; le Comité
exécutif ; les sections locales et les
auditeurs internes. Seuls les
membres de droit, détenteurs de
leur carte de membre, participent
pleinement aux activités du
mouvement. En outre, il est
constitué au sein du mouvement
plusieurs commissions dans
lesquelles tout membre de droit est
exhorté à s'inscrire et à mettre son
expertise à contribution. Il s'agit de
l a c o m m i s s i o n f i n a n c e e t
mobilisation des ressources ; la
commiss ion organisat ion et
log i st ique ; la commiss ion
m o b i l i s a t i o n p o p u l a i r e e t
vulgarisation de la politique du parti
U N I R ; l a c o m m i s s i o n
communication et information et la
commission relation avec les
institutions. Les JSFDT comptent en
leur sein quatre catégories de
m e m b r e s : l e s m e m b r e s
fondateurs, les membres de droit,
les membres d'honneur et les
membres sympathisants. Après
présentation des textes, le statut de
38 articles et le règlement intérieur
14 articles de l'association ont été
adoptés. Le comité exécutif présidé
par Mme GNAKADE Essossimna
compte 18 membres et 12
membres pour le comité de
surveillance.

Le Secrétaire Général de
JSFDT, M. NAMANDJI Marcel s'est
exprimé avec joie et a affirmé être
disposé à exécuter les tâches qui lui
sont confiées avec abnégation. En
rassurant la population et les
membres que JSFDT sera au service

de tout lemonde, il a affirmé que le
mouvement va être le levier et le
moteur de développement du Togo
et de la promotion de la politique de
développement et de paix prônée
par le chef de l'Etat Faure Essozimna
GNASSINGBE.

Après la présentation des
différents organes et commissions,
les membres du mouvement ayant
leur carte de membre avant l'accès
à la salle de l'AG ont été invités à
remplir la fiche d'adhésion des
commissions. JSFDT est fondé sur
des valeurs de Travail, d'Excellence,
de Patriotisme, d'Intégrité et de
Responsabilité. En insistant sur la
n é c e s s i t é d ' œ u v r e r p o u r
l'enracinement de ces valeurs,
Mme GNAKADE Essossimna a
appelé les membres à combattre la
haine, la violence. Pour elle, la
politique est un combat d'idée et
non un facteur de désunion. Elle a
appelé les membres à l'abnégation,
au travail efficient et à la prise de
conscience pour le développement
du Togo. Mme GNAKADE entend
mener des actions pour « fédérer
nos énergies pour un meilleur
devenir de notre pays ». En ouvrant
la rencontre la présidente a fait un
clin d'œil à toutes les femmes en
leur souhaitant une joyeuse fête
des mères célébrée ce jour. Il faut
signaler que toute personne
jouissant de ses droits civiques et
moraux sans distinction de race, de
sexe, de couche sociale ni de
religion et qui adhère à ses objectifs
peut devenir membre de JSFDT. Son
slogan est : En semble pour une
nation prospère!

K.�YAWO

«�JEUNES�SANS�FRONTIERES�POUR�LE
DEVELOPPEMENT�DU�TOGO�»�LANCE�SES�ACTIVITES

Au petit matin de ce lundi 3
juin 2019, entre 3 heures et 4
heures du mat in , une

tentative de mutinerie dans la prison
civile de Tsévié située à une
trentaine de kilomètres au Nord de
Lomé, a fait douze (12) blessés don't
11 dans les rangs des prisonniers et
causé d'énormes dégâts matériels,
selon des sources proches de la
Commission Nationale des Droits de
l'Homme (CNDH) qui a aussitôt
diligenté une enquête sur les lieux. Il
ressort des premiers éléments

recueillis par la CNDH que quelques
jours auparavant « l'administration
pénitentiaire a eu des informations
s e l o n l e s q u e l l e s p l u s i e u r s
téléphones portables auraient été
introduits au sein de la prison et aux
mains de certains détenus. De plus,
un visiteur a été interpellé avec du
cannabis qu'il tentait de remettre à
un détenu ». C'est dans ces
circonstances qu' « une fouille
systématique a été programmée sur
ce 03 juin ». La Direction de la Prison
Civile de Tsévié a sollicité pour

l'occasion du renfort auprès de la
gendarmerie. Et c'est précisément
lors des opérations de fouille que «
les agents de sécurité ont été
confrontés à une violente résistance
des détenus par des lancers
d'ustensiles de cuisine et des jets de
briques devant servir aux travaux
d'assainissement de la prison. »
précise la CNDH qui indique
également que les détenus ont
réussi à défoncer les portes avec
pour intention de s'évader.« Face à
cette situation, les agents en
présence ont réussi à les contenir en
faisant usage des tirs de sommation
et de gaz lacrymogènes » souligne
Mme Nakpah POLO, Présidente de la
CNDH qui déplorer « cet incident
malheureux » qui a fait une douzaine
de blessés dont sept admis au CHR
de Tsévié. Tout en souhaitant un
prompt rétablissement aux blessés,
la CNDH dit suivre de près la
situation dans le centre pénitencier
de Tsévié.

La�Rédaction

LA�COUR�SUPRÊME�A�PUBLIE
LA�LISTE�DES�CANDIDATS

UNE�TENTATIVE�DE�MUTINERIE��A�LA�PRISON
CIVILE�DE�TSEVIE�FAIT�UNE�DOUZAINE

DE�BLESSES�SELON�LA�CNDH

Au lendemain de la clôture des opérations de révision des listes
électorales qui, ont connu une prorogation de 24h, la Commission
Electorale Nationale Indépendante (CENI) a, au cours d'un point de

presse ténu ce samedi premier juin 2019 à Lomé, évoqué les grandes lignes du
déroulement de cette phase ainsi que celle relative aux dépôts de dossiers de
candidatures enregistrés.

En ce qui concerne la révision des listes électorales, le total brut du
fichier national s'élève à 3 466 524 inscrits (recensement 2018 plus révision
2019). Après dédoublonnage, on retient au titre de liste provisoire 3.423.639
inscrits à raison de 1666.819 hommes et 1.799.705 femmes. Ce qui fait une
différence de 42.885 de moins (doublons).Ce nombre est susceptible de
diminution en raison des contentieux qui déboucheront sur l'édition des listes
électorales définitives.

Si cette phase constitue un tournant décisif du processus, celle liée
au dépôt de candidatures n'en est pas moins. Ainsi, au niveau des 38 CELI, pour
le compte de 117 communes, on enregistre 11. 447 candidats pour 1527 sièges
à pourvoir.

Au total, 18 partis politiques, 4 regroupements de parti politiques et
96 indépendants ont présenté des listes de candidats.

Il s'agit entre autres, de l'ANC; ATE; C14; CAR; CLE; CPP; NET; MED;
MPDD; MRC; PDP; PDS; PSR; SANTE DU PEUPLE; UFC ; UNIR et UNT au titre des
partis politiques.

Au titre des regroupements de partis, on a la C14, la Coalition
rénovée, PSR-ADDI et le PRS-ANC. Conformément aux dispositions du code
électoral, la CENI attend la validation des différentes listes par la Chambre
Administrative de la Cour Suprême pour procéder, à travers les CELI, au tirage
au sort en vue du positionnement des listes de candidats sur les bulletins de
vote.

Un peu plus tôt dans la journée, une formation était dédiée à
l'endroit des professionnels de médias pour la réussite du processus.

Didier�Marcel�Ledoux

Elections�locales�2019�au�Togo

PLUS�DE�3,4�MILLIONS
D'ÉLECTEURS�CHOISIRONT
ENTRE��11�447�CANDIDATS

LES�1527�CONSEILLERS
MUNICIPAUX��QUI�ÉLIRONT

A�LEUR�TOUR�117�MAIRES
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Les nouvelles molécules Anti
Rétroviraux (ARV) pour la
p r i s e e n c h a r g e d e s

Personnes Vivant avec le VIH
(PVVIH) ont fait l'objet d'un atelier
d'information et de formation à
l'intention des professionnelles
des medias publics et privés du
Togo les 28 et les 29 mai 2019 au
siège du Conseil National de Lutte
Contre le Sida à Lomé. Initiative de
la plateforme des OSC/VIH pour la
lutte contre le sida au Togo en
collaboration avec le CNLS, cette
rencontre s'inscrit dans la
dynamique du projet ARV
Optimal CHAI-UNITAID de la
fondation Clinton (CHAI) pour la
mise en œuvre des différentes
activités devant conduire à
l'aboutissement du processus
d'optimisation et de l'intégration
des nouvelles molécules ARV
pour la prise en charge médicale
du VIH au Togo. L'objectif était de
fournir aux journalistes les
informations pertinentes et
précises pouvant leur permettre
de mieux communiquer à la
population sur l'utilité des
nouvelles molécules ARV.

L'objectif 90-90-90 de
l'ONUSIDA entendu la cible
ambitieuse de traitement permet
d'aider à mettre fin à l'épidémie
du sida. Il suppose qu'à l'horizon
2020, 90% des personnes vivant
avec le VIH connaissent leur statut
sérologique. A l'horizon 2020,
90% de toutes les personnes
infectées par le VIH dépistées
reçoivent un traitement anti

rétroviral durable. Et à l'horizon
2020, 90% des personnes
r e c e v a n t u n t r a i t e m e n t
antirétroviral ont une charge
virale durablement supprimée.

L e t r a i t e m e n t
antirétroviral devrait permettre
d'avoir à court terme, en quelques
semaines, une charge virale au-
dessous du seuil de détection.
Mais les objectifs sont loin d'être
atteints puisque les PVVIH
rencontrent des difficultés au
cours du traitement. On souligne
par exemple que le suivi des
p a t i e n t s s o u s t ra i t e m e n t
antirétroviral devient de plus en
plus complexe, nécessitant une
prise en charge individualisée,
multidisciplinaire. Les avancées
thérapeutiques de ces dernières
années ont transformé l'infection
VIH en une maladie chronique.

Ainsi, les difficultés d'adhésion
thérapeutique et l'apparition de
résistances virales ont motivé des
p r o g r è s e n t e r m e s d e
développement de nouvelles
molécules entrainant par-là
l'apparition d'autres cibles des
traitements. « Les anciens antis
rétroviraux sont aussi d'actualité,
ils sont aussi efficaces par ce que
les études ont montré qu'il y avait
beaucoup d'effet secondaires et
certains PVVIH démissionnent,
arrêtaient le traitement ce qui
entrainait des résistances auprès
de certains PVVIH. Aujourd'hui
avec les nouvelles molécules,
nous n'a l lons pas arrêter
immédiatement, il aura un plan
de transition pour chaque schéma
thérapeutique », a expliqué Mme
Akpamoura Banab Constance,
Assistante Médicale de Santé au

PNLS.
Selon les experts les

nouvelles molécules ARV sont
plus tolérables, durables et facile
à prendre. Elles sont très efficaces
avec moins d'effets secondaires et
fonctionnent mieux que les
a u t r e s . E l l e s s u p p r i m e n t
rapidement la charge virale. Ces
nouvelles molécules sont mieux
i n d i q u é e s p o u r d e s
''sérodiscordants'' et ont moins
d'interaction avec les méthodes
contraceptives néanmoins les
PVVIH peuvent développer des
effets secondaires comme de la
diarrhée et la nausée qui
disparaissent avec le temps. « Ce
qui a amené le Togo a adopté ces
molécules , c 'est plus ieurs
avantages aussi bien pour les
effets secondaires que pour
l'efficacité. Et quand on rassemble

tous ces avantages, cela permet
aux patients d'être plus observant
et il va être plus adhérant au
traitement et nous pensons que
avec tout cela, on améliorer la pris
en charge des PVVIH. Ils seront
plus productif aussi bien pour leur
famille que sur le territoire
t o g o l a i s » , a - t - e l l e f a i t
comprendre.

Au Togo certaines de ces
molécules interviennent déjà
dans la prise en charge des PVVIH
mais d'autres seront introduites
jusqu'à la fin de cette année. Il
faut également signaler que le
gouvernement togolais consent
beaucoup d'effort dans la riposte
de la maladie. Le traitement
devient moins cher voire gratuit
pour les PVVIH. Dans le soucis de
rapprocher la population des
circuts de vente, des pharmacies
d'approvisionnement sont
disponibles dans les six régions
sanitaires au Togo.

E n o u v r a n t e t e n
clôturant les travaux, le président
de la plateforme des OSC/VIH
Eugene Novon et Gnasse Atinédi,
représentant le coordonnateur du
CNLS ont relevé que le choix de
ces nouvelles molécules est de
parvenir aux objectifs 90 -90-90
de l'ONUSIDA en 2020 avant
d'insister sur l'importance surtout
le rôle éducatif des médias dans la
sensibilisation de la population
dans l'atteinte des objectifs.

K.Y.

Amélioration�de�la�prise�en�charge�des�PVVIH�au�Togo

DE�NOUVELLES�MOLECULES�ARV�EFFICACES�ET�PLUS�TOLERABLES�DISPONIBLES

Bientôt les togolais seront aux
u r n e s p o u r é l i r e l e s
conseillers municipaux. Le

Togo va ainsi connaître ses
premières élections locales le 30
juin 2019 après 32 ans.

Dans l'optique d'une
é l e c t i o n exe m pte d e v i c e s
susceptibles de porter atteinte à la
cohésion sociale et la tranquillité du
processus, les professionnels de
médias ont bénéficié une formation
au cours d'un atelier organisé par la
CENI ce samedi 01 juin à Lomé.

Les professionnels de
médias ont un rôle capital à jouer
dans le processus électoral et la
CENI, l'institution organisatrice veut
leur apporter des éléments
nécessaires afin d'assumer ce rôle.

L e t h è m e " R ô l e e t
Responsabilités des médias avant,
pendant et après les élections des
conseillers municipaux", était au
centre des discussions entre les
responsables de la Commission

Électorale Nationale Indépendante
(CENI) et les journalistes.

" L e s j o u r n a l i s t e s
constituent un maillon essentiel de
la mobilisation ; d'éveil citoyen et
garant d'une élection apaisée", a
souligné M.Ouro Bossi Tchakondo,
vice-président de l'institution dans
sa communication.

"Le devoir d'un journaliste
est d'informer les citoyens, de
contribué à l'éducation électorale,
l'objectivité, l'impartialité et
l'équilibre des informations", a-t-il
précisé.

Afin d'assumer son rôle
d'acteur de paix, il est interdit au
journaliste de tenir des discours de
haine, de tribalisme..., ont souligné
les intervenants.

On note une satisfaction
totale dans le rang des
journalistes, qui ont pris part à cette
formation.

Marcel�SOGLO

LES�PROFESSIONNELS�DE�MEDIAS
OUTILLES�POUR�UNE�ELECTION

LOCALE�REUSSIE�ET�APAISEE
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C o��n t��r��i��b��u��e��r a��u
développement du Togo a
travers le renforcement de

la cohésion nationale, renforcer le
vivre ensemble, établir l'amitié et
la fraternité entre les artistes et les
acteurs culturels de divers
horizons à travers les activités
socioculturelles et artistiques,
sont entre autres les buts que
p o u rs u i t l ' A s s o c i at i o n l e s
Messagers de la Jarre de Paix
(AMJP).

C'est dans cette même
optique que les cérémonies de
lancement de l'édition 3 de ses
activités socioculturelles et
artistiques ont eu lieu ce mercredi
29 mai 2019 à l'espace Blue line de
Cacaveli en présence de plusieurs

autorités civiles, militaires et
administratives.

"Art et Culture, vecteur
d'union et de cohésion sociale
pour le Développement Durable",
est le thème autour duquel va
graviter cette troisième édition.

L'événement servira de
cadre de rencontre entre les
acteurs culturels et artistiques
d'une part et population d'autre
part. "C'est un cadre de réflexion,
d'échange, de partage et de
c r é a t i o n s a r t i s t i q u e s e t
culturelles", à en croire M.Espoir
Koku A.Fadu, Président de l'AMJP
et coordonnateur du projet.

Des artistes plasticiens
venus du Bénin, de la Côte d'Ivoir,
du Ghana et du Togo sont

attendus.
Les travaux de recherche

se dérouleront à Aného, Gliji,
Agbodrafo et Togoville dans le but
d'asseoir un outil national culturel
inédit afin de promouvoir l'union
et le vivre ensemble au Togo.

La particularité de cette
t r o i s i è m e é d i t i o n s e r r a
l'exposition des résultats des trois
éditions à Kpalimé en vue d'un
brassage culturel entre les
communautés, l'ouverture d'un
Centre de Recherche Artistique et
Culturel pour la Paix et le
Développement ainsi qu'un
Village Artistique et Culturel par
l'AMJP.

Fémi�Babatoundé

Projet�de�Réhabilitation�et�Diffusion�des�Symboles,�valeurs�de�Paix

L'EDITION�3��OFFICIELLEMENT�LANCEE�CE�MERCREDI

Le 04 Mars dernier le Chef de
l 'Etat Faure Gnassingbé
procédait au lancement du

Plan National de Développement
PND 2018-2022 dont l'objectif
principal est la transformation
profonde de la nation togolaise par
des projets structurants visant à
améliorer le vécu de l'ensemble de
ses concitoyens. L'apport de tous les
fils du pays est indispensable pour la
réalisation de ce projet très
ambitieux pour le Chef de l'Etat et
déjà des Togolais au rang desquels
Noel De Poukn, se positionnent
pour l'accompagnement du plan
national de Développement.

C ' e st a u t rave rs d u
lancement de ses activités que,
A c t i o n d e s Tro p i q u e s p o u r
l'Intégration Rurale (ATIR) s'est
dévoilée aux Togolais Samedi 1er
Juin dernier.

Prenant appui sur la
journée nationale de l'arbre
célébrée chaque 1er du mois de
juin, ATIR, une association portée
sur les fonts baptismaux depuis
Novembre 2018 a choisi le Chef-lieu
de la Région des Savanes où se
trouve d'ailleurs son siège national,
pour faire son lancement.

Faisant partie des régions
les plus pauvres du Togo, la région
des Savanes qui a déjà une bonne
dose de reconnaissance dans le PND
2018-2022 devra également
compter sur ATIR dont le but
p r i n c i p a l e s t d ' œ u v r e r à
l 'épanouissement intégré et
durable des jeunes et femmes dans
les secteurs de l'éducation, la santé,
la formation professionnelle, la
microfinance, l'environnement etc.

Samedi 1er Juin dernier,
c'est sous le coup de 15heures que
la cérémonie de lancement a eu lieu
en présence des Préfets de Tône et
de Tandjouaré Messieurs M. DOUTI
Tchimbiandja et LARE Fartongue.

Le Président du Conseil
d'Administration d'ATIR Monsieur
Noel De Poukn dans son allocution
de circonstance s'est réjoui de ce
que la grande mobilisation, « en ce
jour consacré au reboisement dans
le cadre de la célébration de la
journée de l'arbre est l'expression

éloquente de l'intérêt que les
invités venus de tous les coins de la
r é g i o n a c c o r d e n t a u
développement de notre pays et
partant de la grande région des
savanes.»

Convaincu que cette
mobilisation augure un lendemain
meilleur pour l'Association, le
P r é s i d e n t d u C o n s e i l
d'Administration a affirmé que «
ATIR entend apporter sa
contribution dans l'exécution du
P r o g r a m m e N a t i o n a l d e
Développement (PND) 2018 à 2022
dont le TOGO s'est doté sous
l ' impuls ion éclairée de Son
E��x c��e��l��l��e��n��c��e F a��u��r e
EssozimnaGnassingbé, Président de
l a R é p u b l i q u e e n v u e d e
l'éradication de la pauvreté pour
hisser notre pays au rang des pays
émergents. »

Et parlant justement du
PND 2018-2022, l'association ATIR
fait déjà sa part dans l'axe 3 de ce
plan en offrant 7 emplois directs aux
jeunes de la région des Savanes avec
l'espoir d'un élargissement dans les
jours à venir. Or le PND 2018-
2022lui-même ambitionne de créer
à l'horizon 2022, 500 000 emplois.

Pour sa part, le Préfet de
Tône s'est dit satisfait du lancement
des activités de l'association et a
émis le vœu de voir l'association se
muer le plus rapidement possible en
O��r g a��n��i��s��a t��i��o��n N��o��n
Gouvernementale (ONG) pour faire
plus efficacement face aux défis
qu'elle s'est fixée.

La cérémonie a connu son
apothéose aux environs de 17
heures 30 avec la mise sous terre
par le Président du Conseil
d'Administration de ATIR monsieur
Noel De Poukn, d'un arbre, symbole
de la prospérité et de la pérennité
d e s œ u v r e s i n i t i é e s p a r
l 'Associat ion, et aussi pour
répondre au devoir citoyen
qu'impose l'événement majeur du
jour.

A ce jour, ATIR compte
deux antennes, une à Barkoissi dans
l'Oti et une à Lomé.

La�Rédaction

Les responsables du Club
Issowazina d'Ananikopé, un
c l u b d e f o o t b a l l d e

troisième division, située à 9 km
de Badou dans la Ligue Régionale
de Footbal l des Plateaux,
dénoncent ce qu'ils appellent
"injustice" et "inique" orchestrée
par la Ligue Régionale des
Plateaux et dont est victime leur
Club.

C'est au cours d'un point
de presse ténu à Lomé hier jeudi
30 mai 2019 que le Club,
représenté par son Secrétaire
Général M. Kpelafia lssifou a
élucidé la situation et a dévoilé les
actions qu'il compte mener par la
suite si FC Issowazina n'est pas
rentré dans ses droits.

Le club reproche à la
Ligue Régionale de Football des
Plateaux de confirmer une réserve
formulée par le Club Tambo de
Datcha contre le joueur Bouraima
Souradji, à la reprise de la

deuxième mi-temps du match qui
l 'opposait à FC Issowazina
(victoire du FC Issowazina dans les
séances des tirs aux buts après 1-1
au temps réglementaire), au motif
d'une fraude sur l'identité du
joueur.

Il ressort de la décision
de la Commission d'Organisation
d ' H o m o l o g a t i o n e t d e
Qualification de la Ligue que le
point du match soit retiré et
attribué au FC Tambo, lui donnant
droit de qualification pour le
Championnat de deuxième
division en lieu et place de FC
Issowazina.

L'état-major de ce club
compte aller jusqu'au bout des
actions qu'il entend engager si
rien n'est fait pour rétablir le Club
dans ses droits.

"On ne va pas laisser
cette injustice se produire au sein
du football togolais comme par le
passé", a-t-il déclaré l'honorable

Obéku Beausoleil, Député du
m i l i e u e t P a r r a i n d u F C
Issowazina." Ce n'est pas facile
d'engager un club dans une
compétition; ce Club est allé
gagner la finale régionale, on
attribue le point à l'équipe
perdante ; ce n'est pas possible.
Les motifs évoqués ne sont pas
fondés", a-t-il ajouté.

Il faut rappeler que la
Ligue n'a pas donné suite au
recours effectué par le FC
Issowazina, à en croire les
responsables.

Ils pensent saisir la FTF et
si possible la CAF, la FIFA et la TAS,
si rien n'est fait.

Pour M. Obéku Beau
soleil, le football togolais a
régressé à cause de ces actes.
Faut-i l encore le rappeler,
l'honorable Obeku Beau soleil a
été vice-président du Football
Club Okiti de Badou.

Marcel�SOGLO

Soutien�de�la�politique�sociale
du�Chef�de�l'Etat

ATIR�SE�POSITIONNE�POUR
L'ACCOMPAGNEMENT�DU�PND

Championnat�D2/Disqualification
du�Club�lssowazina�d'Ananikopé

LE�CLUB�DE�BADOU�DENONCE�UNE�INJUSTICE�ET
COMPTE�SAISIR�LES�INSTANCES�NATIONALES

ET�INTERNATIONALES�DU�FOOTBALL
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La « Panenka », un titre signé
Master Just- Barabas est le
c h o i x f i n a l d e l a

Confédération Africaine de
Football (CAF), pour être l'hymne
officiel de la compétition qu'abrite
la terre des Pharaons.

Même s i l 'éper v ier
national a échoué à son décollage,
le Togo est bel et bien atterrie en
Egypte.

Après la Guinée et le
Gabon en 2012 avec " Africa
Hoyéee", comme symphonie de la
CAN co-organisée par les deux
pays, c'est Le titre "Panenka" qui
envoie le groupe TOOFAN de
nouveau vers un autre succès
continental et planétaire.

C'est dans une ambiance
sensationnelle et d'esprit de
patriotisme que le peuple togolais
a accueilli cette bonne nouvelle.

« Panenka », l'hymne
officiel de la CAN 2019, dispose
déjà d'une grande audience
auprès des internautes et
amoureux de la musique afrobeat
et dance-hall.

« Pour ce morceau de la
CAN, on s'est inspiré des

ambiances d'avant et d'après
match au niveau de la composition
des textes. Au niveau de la
musique, on a essayé de trouver
quelque chose de plus tendance,
un bon mélange entre le dance-
hall et l'afro », a précisé Master
Just. Master Just- Barabas, un duo
qui vole de succès en succès. En
avril 2019, le groupe a été l'affiche
du Festival Stars de l'intégration
culturelle africaine (SICA) qui s'est
déroulé en Guinée Conakry.
Toofan a eu la faveur des
pronostics à l'issue d'une rude
bataille lui opposant aux Ivoiriens
Ariel Sheney et Josée pour devenir
l'affiche de cet hymne. Ce choix,
plutôt porté sur le« meilleur duo
africain » au « All Africa Music
Awards 2018 », prix décerné aux «
Toofan» est le fruit d'une œuvre
artistique sublime.

Nommé ambassadeur de
l'UNICEF-Togo en 2018 pour la
cause des enfants, Toofan
représente désormais la figure
emblématique de l'art musical
togolais à l'international.

Didier�Marcel�Ledoux

Can�Total�Egypte�2019

LA�"PANENKA"�DU�GROUPE
TOOFAN�SACREE�HYMNE

OFFICIEL�DE�LA�COMPETITION

Les Cadres du parti Union pour
la République (UNIR) étaient à
la rencontre de leurs militants

et sympathisants à la base dans le
Canton de Vakpossito (Préfecture
d'Agoè Nyivé) le vendredi 31 mai
2019.

L'objectif est de témoigner
leur gratitude à l'endroit de la
population de la localité pour le
choix porté à leur faveur lors des
législatives du 20 décembre 2018
mais aussi de galvaniser l'électorat
de la commune pour les différentes
échéances électorales prochaines.

"UNIR a organisé cette
séance pour remercier les militants à
la base. Nous leur avons expliqué le
pourquoi cela a tardé. Nous avons

profité pour sensibi l iser les
populations sur l'importance des
élections locales prochaines ", a
d é c l a r é l ' h o n o r a b l e D é n i s
Koudoagbo, l'un des initiateurs.

Si l'idée était de remercier
et de sensibiliser la base, les actions
sociales et humanitaires n'ont pas
été épargnées. En effet, des dons de
matériaux de travail notamment les
sèche-cheveux, les machines à
coudre, des pelles et autres outils.
Au total près de 30 artisans de 6
différents corps de métier ont
bénéficié des kits de travail.

C e s m a t é r i a u x
permettront pour certains de créer
leurs ateliers et pour les autres de les
faire grandir. Les bénéficiaires ont

exprimé leur gratitude envers le
parti UNIR et se disent prêts à
accompagner les autorités dans
leur politique de développement et
surtout le mandat social.

"Nous sommes dans le
dynamisme du mandat social. Le
Chef de l'Etat nous inspire de venir
en aide aux populations surtout les
plus démunies", a-t-il précisé
l'honorable Koudoagbo.

Selon les Cadres UNIR de la
zone, le parti bleu-blanc entend
remporter une victoire écrasante à
Vakposs i to lors des loca les
prochaines.

Fémi�Babatoundé

Les�Cadres�UNIR�Vakpossito�à�la�rencontre�des�populations�de�base

LES�MILITANTS��GALVANISES�POUR�LES�LOCALES
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Dans le cadre de la journée
nationale de l'arbre, la Caisse

Nationale de Sécurité Sociale (CNSS)a
officiellement lancé le samedi 1er
juin2019 à Lomé l'action Eco Citoyen
dénommée Entreprises Vertes.
Démarrée il y a deux semaines, l'action
qui a permis de mettre sous terre 3000
plants, consiste selon Mme le
Directeur Général de la CNSS Ingrid
Awade, à faire du boulevard Eyadema
partant du rondpoint colombe de la
paix jusqu' au GTA, un pôle d'attraction
de la ville de Lomé, en plantant des
arbres. L'initiative a pour but de faire
en sorte que toutes les entreprises, qui
se retrouvent sur le boulevard
Eyadema puissent mutualiser leurs
efforts, leurs moyens pour également
s'inscrire dans une action du respect
de l'environnement.

Pour le Commissaire Général
de l'OTR, Philippe Kokou Tchodie,
p a r t i c i p e r c o l l e c t i v e m e n t a u
programme de développement du
pays fait partie intégrante de la mission
qui est la leur. Il a exprimé sa
satisfaction de prendre part à la mise
sous terre des arbres répondant à la
politique de l'espace vert du Togo. «
Nous avions œuvré à mettre

ensembles un fonds commun, un
fonds vert pour que non seulement ces
arbres soient mis en place mais qu'ils
puissent être entretenus et grandir
tout au long de l'année. Donc c'est un
évènement politique auxquelles nous
participons aujourd'hui et que nous
sommes très heureux en plus de
mobiliser les recettes pour l'Etat, de
participer également à d'autres
politiques de développement de notre
pays », a-t-il déclaré.

C ' e s t u n e o p é r a t i o n
conjointe CNSS et les entreprises
situées aux abords du boulevard
Eyadema à savoir l'Office Togolais des
Recettes (OTR) ; Société de Gestion
d'Intermédiation Togo (SGI-Togo), la
D i r e c t i o n G é n é r a l e d e l a
Documentation Nationale (DGDN) ; la
LONATO ; et GTA Assurance en
partenariat avec l'Agence Nationale
d'Assainissement et de Salubrité
Publique (ANASAP).Pour Mme le DG
Ingrid Awadé cette solidarité a pour
intérêt de protéger l'environnement
puisque toute entreprise dans le cadre
de la production d'un bien ou d'un
service doit le faire en respect de
l'environnement dans lequel elle
exerce. « Nous avons planté à ce jour
3000 plants. Cette opération nous

l'avons commencée, il y a à peu près
deux semaines. Nous n'allons pas nous
arrêter aux 1er juin. Nous allons
continuer l'opération jusqu'à l'Etat-
major pour faire du boulevard
Eyadema une vitrine de notre capitale
», a-t-elle déclaré.

C e s s t r u c t u r e s e n
partenariat avec l'ANASAP vont
mutualiser leurs moyens et vont
essayer de faire en sorte que le
boulevard Eyadema soit un boulevard
bien entretenu, bien fleurie où il y aura
des luminaires, un espace vert un
cadre vraiment agréable qui attire la
curiosité. Mme Ingrid Awade souligne
que l'essentiel n'est pas de planter
mais d'entretenir pour ainsi protéger
l'environnement. « Il faut planter et
entretenir, c'est en cela que la
collaboration avec l'ANASAP parce que
nous nous avons planté aujourd'hui,
eux ils vont continuer à planter pour
notre compte et entretenir pour notre
compte », a-t-elle fait savoir.

Instaurée le 1er juin 1977, la
journée de l'arbre permet aux togolais
de planter des arbres pour le
reboisement et pour la protection de
l'environnement et le développement
durable.

K.Y.

Faire�du�Boulevard�Eyadema�une�vitrine�de�la�capitale�togolaise

LA�CNSS��ET�CINQ�SOCIETES
LANCENT�L'INITIATIVE�''ENTREPRISES�VERTES'’

La 10ème session ordinaire de
l'Assemblée Générale du Fonds

de Solidarité Africain (FSA) s'est
ouverte vendredi 31 mai à l'hôtel 2
Février à Lomé. C'est le Président de
l'Assemblée générale Sani Yaya,
ministre de l'Economie et des
Finances du Togo qui a lancé les
travaux.

I l s s o n t a u t o t a l 1 4
représentants des pays membres qui
vont « approuver principalement les
comptes de l'institution au titre de
l'exercice 2018 ». « Ces comptes font
ressortir un total du bilan de près de 66
milliards de FCFA, des engagements
hors bilan de 50 milliards de FCFA et un
résultat net bénéficiaire de près d'un
milliard de FCFA », a déclaré le ministre
Yaya Sani dans son allocution de
circonstance.

Il a d'ailleurs souligné la
libération du capital du fonds selon le
calendrier fixé avec précision de
l'exercice 2018 qui « vient de s'achever,
marque la fin de la deuxième phase qui
devrait se focaliser prioritairement sur
la mobilisation des ressources internes
en vue de donner plus d'élan à la
première phase consacrée à la
mobilisation générale », avant

d'ajouter que « les résultats n'ont pas
été à la hauteur de nos attentes,
comme l'a relevé le Président du
Conseil d'Administration dans son
propos ». En ce sens, il a cité les
arriérés de contributions qui se
chiffrent à 19 414 352 737 FCFA au titre
de la libération du capital appelé et de
7 178 500 000 FCFA concernant le
versement au Fonds Spécial de
Bonification.

Le Fonds de Solidarité
Africain (FSA), créé le 21 décembre
1976 , a pour objectifs de faciliter le
développement économique de ses
Etats membres africains en jouant le
rôle de catalyseur des systèmes
financiers en vue de permettre, aux
Etats et aux entreprises publiques et

privées, d'une part, l'accès aux crédits
destinés à financer des projets
d'investissements productifs, et
d'autre part, en leur facilitant la
mobilisation de l'épargne locale et
extérieure notamment par des
interventions en garantie sur les
marchés financiers.

Le Togo a été félicité pour le
respect de ses engagements, servant
ainsi d'exemple aux autres pays. « C'est
un engagement qui se traduit par la
mise à jour de l'apurement de la
totalité de ses arriérés. C'est le pays
qui a la qualité de portefeuille de
projets en Afrique. Le Togo est un
maître », a déclaré Amadou Abdoulaye
Diallo, Directeur Général du Fonds de
Solidarité Africaine (FSA).

PRES�D'UN�MILLIARD�DE�FCFA�DE�BENEFICE
10ème�Assemblée�du�FSA

Les Directeurs généraux de
NSIA-Vie et de NSIA IARDT
sont priés de mettre fin à

leurs activités sur le territoire
Nationale. La décision émane du
Syndicat des Employés et Cadre des
Banques, des Etablissement
Financiers et des Assurances du
Togo (SYNBANK) qui a animé le
v e n d re d i 3 1 m a i 2 0 1 9 u n e
conférence de presse pour éclairer
l'opinion sur le climat social
délétère qui règne dans ces deux
sociétés. Face aux litiges qui
oppose les employeurs de ces
sociétés aux employés et après
plusieurs interventions de la part
des délégués du SYNBANK, les deux
Directeurs généraux rechignent et
continuent d'agir contre les règles
du travail dans notre pays. La goute
d'eau qui a débordé le vase est le
licenciement de neufs employés
togolais pour motif économique.
Or après investigation, ces
licenciements se sont révélés
abusifs. Le SYNBANK demande le
départ immédiat des deux
directeurs dans les huit (8) jours
ouvrés, c'est-à-dire le 13 juin
prochain.

Le climat social dans ces
deux entreprises est caractérisé par
des pressions de tout genre «
exercés sur les salariés exactement
comme le cas de France Télécom ».
Selon le SYNBANK, des tentatives
ont été menées « pour mettre fin
au travail de nuit des employés qui
travaillent journalièrement plus de
8 h e u r e s s a n s h e u r e s
supplémentaires et certains sont
amenés à prolonger leur journée
de travail jusqu'à 3 heures du matin
et reprendre du service à 7 heures
30 minutes. » De plus le SYNBANK
déclare avoir « envoyé une
correspondance à ce sujet au
Directeur Général de NSIA Vie avec
ampliation au Directeur général du
Travail. Même si l'employeur
r é m u n è r e l e s h e u r e s
supplémentaires, celles-ci restent
réglementées ». Il est également
rapporté qu'après une visite dans
l'entreprise, le Direction Générale
du travail aurait relevé que « le
personnel travaille à des heures

impossibles et pour preuve un
accident de travail est survenu à un
stagiaire dans les escaliers à
3heures du matin. » D'ailleurs les
deux DG sont des expatriés et ne
disposent pas de permis pour
travailler au Togo. Malgré une
recommandation faite à ce sujet
pour y remédier rien n'a été faite
jusqu'alors.

En portant un coup dur
aux dispositions contenues dans les
articles 47 ;73 et 74 du code de
travai l au Togo et voulant
détourner et faire échouer les
démarches du SYNBANK, les
responsables de NSIA ont traité les
responsables de SYNBANK « de
bandits, de bandes organisées
cherchant à déstabiliser le NSIA et
de vouloir faire sortir les employés
de NSIA dans la rue » dans une
correspondance adressée au
Ministre de Economie et des
finances, alors que les démarches
effectuées jusqu'alors s'inscrivent
dans la logique de des plus hautes
autorités du pays. A la suite des
é v é n e m e n t s e t m a l g r é
l ' intervention des autorités
administratives, neuf salariés ayant
des contrats à durer déterminé ont
été licencié sans préavis ni faute
grave.

D a n s l e c a s d e
l i c e n c i e m e n t p o u r m o t i f
économique, les délégués du
personnel et le bureau exécutif de
SYNBANK ont estimé irrecevables
les arguments évoqués par
l'employeur.

F a c e à u n e t e l l e
arrogance, l'intransigeance, et
dans leur volonté de fouler au pied
le code du travail, le bureau
exécutif recommande au Conseil
d'Administration de NSIA Vie et
NSIA IARDT de prendre des
dispositions en vue de rétablir ces
salariés dans leurs droits. Il
demande surtout à la Direction
Général du travail de prendre des
dispositions pour mettre fin à la
présence sur le territoire national
de ces deux Directeurs généraux.

K.Y.

Licenciement�abusif�à
la�NSIA-Vie�et�NSIA�IARDT

LE�SYNBANK�DONNE�JUSQU'AU
13�JUIN�AUX�DEUX�DIRECTEURS

GENERAUX�POUR�QUITTER
LE�TERRITOIRE�NATIONAL
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La première édition du
tournoi du jeu vidéo de
football dénommée grandes

finales Lomé ''FIFA EVENT 2019'',
a livré son verdict le samedi 18
mai dernier à Adidoadin à Lomé.
La grande finale organisée par la
salle de jeu vidéo ''Creatives
Games Room'' a été remportée
par le « gamer » Dodo qui a
disposé de Dave Ragewin par 5
buts à 3. Premier tournoi E-sport
de Lomé, cet événement de jeux
vidéo, qui a mis en compétition les
amoureux de PS4, PS3, XBOX one
et XBOX 360, s'inscrit dans le
cadre du 59ème anniversaire de
l'indépendance du Togo et a pour
but de promouvoir le jeu afin de le
rendre professionnel au Togo.
Soixante-quatorze (74) joueurs se
sont inscrits pour prendre part à la
compétition avec 12 salles de jeux
mobilisées. Le tournoi a été
marqué par deux phases à savoir
les éliminatoires et la phase finale
qui s'est déroulée du 4 au 18 mai.
Pour les organisateurs, la
compétition est l'occasion de
détecter les talents togolais de ce
nouveau sport afin de former une
équipe nationale aguerrie pour
les compétitions internationales.

Pour revenir à cette
grande finale, Dodo n'a donc
laissé aucune chance à son
adversaire Dave Ragewin à l'issue
d'une rude bataille que les

spectateurs ont eu du plaisir à
regarder comme s'ils étaient sur
le terrain de football ou devant
leur poste téléviseur entrain de
suivre un match de football. C'est
d i re co m b i e n l e s a c te u rs
maitrisent la technique du jeu et
manient à la perfection les
télécommandes pour produire un
football attrayant et beau à voir
sur les écrans vidéo. Le temps
règlementaire du jeu est égal à 10
minutes et ces 10 minutes ont

largement suffi à Dodo pour venir
à bout de son adversaires écrasé 5
à 3. Il empoche ainsi une somme
de 100 000FCFA contre 50 000
pour son adversaire.

Les matchs de football
du jeu vidéo se jouent entre deux
joueurs sur un écran vidéo
c o m m u n o u i n d i v i d u e l
synchronisé, en utilisant des
équipes nationales ou de ligues
selon le choix du gamers dans un
temps règlementaire de dix (10)

minutes et une à de deux minutes
de temps additionnel. Ce type de
sport footballistique s'exécute
avec les mêmes exigences
tactiques et techniques que le
football ordinaire moderne mais
avec plus de rapidité, exigeant
ainsi une bonne connaissance
préalable des règlements du foot
ordinaire et une concentration
extrême des joueurs.

S��a t��i��s f a��i��t d��e
l'organisation de cet évènement,

la salle du jeu Creatives Games
Room promet œuvrer pour la
pérennisation de cet événement.
Elle veut à travers cet événement
faire connaitre ce jeu vidéo qui fait
gagner déjà plus de dix mille euros
par mois aux professionnels, et
surtout attirer l'attention des
autorités en charge du sport au
To go s u r la n éces s i té d e
promouvoir ce jeu.

Elysée

1ère�édition,�FIFA�EVENT�2019 DODO,�CHAMPION�DU�JEU�VIDEO�DE�FOOTBALL�AU�TOGO

Dans le cadre de la tournée
d' informat ion et de
s e n s i b i l i s a t i o n d e s

populations sur les enjeux des
élections locales ,entamée par le
militant Kossivi Egbetognon,
depuis quelques jours, c'est la
localité de Kpalavé dans le Canton
de Kamina ( préfecture de
l'Akébou), qui a été à l'honneur ce
1er juin 2019.

Une délégation du Parti
conduite par le Ministre de la
Culture, du Tourisme et des Loisirs
a mobilisé les populations de
ladite localité pour une victoire
écrasante du parti bleu-blanc aux
élections locales du 30 juin

prochain. L'occasion pour le
militant Egbétonyo d'expliquer
aux populations les enjeux de la
décentralisation dans le cadre du
développement de leur localité et
les attributions des futurs
conseillers municipaux. Le
ministre et sa délégation ont
réitéré leur grat i tude aux
populations pour la mobilisation
du 20 décembre 2018 lors des
législatives. Des élections qui ont
donné une majorité au parti au
pouvoir.

Cette mobilisation au
cours des législatives, selon le
Ministre Egbetogno, a permis au
Chef de l'Etat d'avoir une majorité

à l'Assemblée nationale et
d'opérer les réformes tant
attendues par le peuple togolais.

La traditionnelle journée
de l'arbre célébrée le 1er juin de
chaque année n'a pas laissé
indifférent la délégation qui a mis
de jeunes plants. Des doléances
liées à la scolarisation de la jeune
f i l le , à l 'é lectr i f i cat ion , à
l'adduction d'eau potable ainsi
qu'aux infrastructures scolaires
dans le milieu ont été soumises au
ministre qui a promis de les
transmettre au gouvernement.

La�Rédaction

Déblayage�du�terrain�pour�les�élections�locales

KOSSIVI�EGBETONYO�CONTINUE�SA�TOURNEE
DE�MOBILISATION�DANS�L'AKEBOU
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beautéMON�HISTOIRE�AVEC�DIEU

Ma rencontre avec Dieu
remonte à 1999. Un ami du
quartier m'invitait à leur culte
mais je n'y allais pas. Un jour, je
décidai de répondre à son
invitation. Une fois arrivé à
l'église, je remarquai que j'étais
différent des autres. Ce jour-là,
Dieu me montra la différence
entre la lumière et les ténèbres.
Du coup, je reçus Jésus-Christ
après le culte et fus visité par le
Saint-Esprit.

A part ma mère, je fus
persécuté par mes parents et
surtout par ma grand-mère qui
était adepte de vodou. Elle
appela mon père pour lui dire
que j'ai décidé de venir casser ses
idoles, ce qui n'est jamais sorti de
ma bouche. C'est au fil des temps
que j'ai eu la confirmation par
elle-même qu'elle l'aurait appris
de ses fétiches. A causes des
persécutions liées à ce qu'elle a
dit, je fus obligé de cacher mes
habits de l'église chez des amis et
les dimanches je partais en
culotte les chercher, un cahier en
m a i n , p o u r l e u r d o n n e r
l'impression que je partais
apprendre à la plage.

P l u s l e s m e n a c e s
augmentaient, plus je multipliais
mes prières et requêtes pour que
le seigneur délivre ma famille.
Même quand je me rendais au
village et que j'allais rendre
visiter ma grand-mère devant ses
fétiches, elle criait à l'entrée que
je n'étais pas le bienvenu. Malgré
les obstacles, j'ai persévéré dans
la foi et je fus baptisé le 31
Décembre 1999. Mon papa à
cause de la peur investissait
beaucoup dans les fétiches de ma
grande maman. Mais, je savais
que Dieu avait un plan pour ma
famille.

Au cours d'un réveil
spirituel en 2001, le pasteur
inspiré par le Saint-Esprit me
demanda le dernier jour de
diriger la phase de louange et
adoration. J'avais peur parce que
je ne l'avais jamais fait. Je n'étais
qu'un moniteur des enfants. Il me

rassura et dès que je commençai
la louange, Dieu commença à
opérer des délivrances. A un
moment de l'adoration personne
ne pouvait se tenir sur ses pieds.
C'était le début de mon ministère
de louange et de l'adoration.

E n 2 0 0 7 , o n n o u s
informa que la grand-mère était
allée chez son prêtre vodou et elle
a perdu la vue là-bas. Papa était
inquiet mais moi je voyais la main
de Dieu à travers ce mal. Une
semaine après, elle quitta le
village pour Lomé. Une fois
arrivée à Lomé une connaissance
lui dira que JÉSUS-CHRIST est le
vrai docteur qui pourrait la guérir.
Elle accepta alors Jésus et par la
grâce de Dieu, elle recouvra la vue.
Sa conversion amena aussi papa à
se convertir.

Je peux vous rassurer
que depuis ma rencontre avec
Dieu, ma vie n'est qu'une
succession de miracles. Plusieurs
fois, Dieu m'a délivré de la mort.
Peu à peu, j'avance dans le
ministère du chant que Dieu m'a
donné. Je ferai la dédicace de mon
1er album le 16 Décembre 2019.

C'est un album titré YESU
AWOÊ. Il contient 8 morceaux très
édifiants. A vous qui me lisez,
sachez que Jésus revient bientôt.
Ce n'est pas un mensonge.
Cherchons donc une place pour
l'éternité de nos âmes.

Témoignage�reçu�par�Londou

KAWANA

Né d'un père et d'une mère idolâtres, le Chantre de l'Eternel

Franck Héritier sera l'un des premiers membres de sa famille

à faire une vraie rencontre avec Dieu. Malgré la persécution

de ses parents, il réussit à garder la foi. Aujourd'hui, la lumière de Dieu

s'est rependue dans sa famille. Lisez son histoire.

Démarré par une formation
en régie lumière a été
animer par d'éminentes

personne du théâtre africain le
projet a duré deux semaine avec
une soirée spectacle représentée
le 24 mai à l'espace Level de Lomé.
Ce projet de l 'Associat ion
Culturelle Kurun'Kuw a connu la
participation d'éminents acteurs
du théâtre africain dont le
formateur international et

pionnier de la régie lumière en
Afrique, le régisseur Burkinabé
Jacob BAMOGO pour la formation
théorique suivi du régisseur
togolais Petit Daniel Doevi-
Tsibiaku, a de son côté intervenu
dans la partie pratique de ladite
formation.

Axée sur trois modules à
savoir électricité, lumière et son, «
cette formation vise à renforcer
les capacités de jeunes régisseurs

togolais mais aussi à rendre la
pratique de spectacles de théâtre
plus professionnelle dans notre
pays » a déclaré Hanifa Dobila,
D i r e c t r i c e A r t i s t i q u e d e
l ' A s s o c i a t i o n C u l t u r e l l e
Kurun'Kuw.

Une dizaine de jeunes
aspirants aux métiers du théâtre
ont pris part à cette formation de
14 jours, qui s'est déroulée à
l'Institut Français de Lomé puis à la
Maison de l'Oralité « Gabitè » et à
l'espace Level. Repartie en
phases, théorique et pratique, les
l e ç o n s a p p r i s s e s o n t é t é
appliquées lors d'une soirée au
cours de laquelle les stagiaires ont
reçu leur attestation.

Sur scène, « Cake rend
visite à sa sœur jumelle Kate en
prison quelque heure avant son
exécution. Elle cherche d'abord à
comprendre les raisons qui ont
poussé Kate à commettre le
meurtre de son marie avec qui elle
semblait vivre le parfait amour;
ensuite éviter qu'el le soit
exécutée. Mais la vie de Cake n'est
pas non plus des plus luisantes.
Très jeune elle quitte la maison et
s'adonne au métier de sexe.
Réticente dans un premier temps
à se confier à sœur, Kate finit par
dévoiler des aveux troublants :
elle a été victime du viol de son
mari, qui de surcroit l'a trompé
avec sa mère ». Ainsi se résume, «
Pour une autre vie » spectacle
apothéose interprété par Hanifa
Dobila et Félicité Notson Kodjo-
Atsou deux jeunes comédienne
togolaise.

Steve�Le�Noble

Théorie�et�Pratique�du�Théâtre

L'ASSOCIATION�CULTURELLE�KURUN'KUW�RENFORCE
LE�PROFESSIONNALISME�CHEZ�LES�JEUNES

Lecture, mise en scène et en
espace, rencontre et débat,
restitution d'atelier et

exposition ACA-ZETA a lancé
depuis le 27 mai dernier la
deuxième édition de son projet-
programme intitulé « 1er Juin des
Ecritures Théâtrales Jeunesse au
Togo ».

Elaborée autour de la
thématique « Art et culture au
service d'une éducation citoyenne
des enfants et jeunes » le projet

prévoit de présenter des lectures
avec des clubs de certains
établissements, produire un
spectacle de conte pour une
tournée dans les orphelinats et
écoles à travers le pays, des
projections de film et des séances
de rencontres et d'échange.

Au départ de Lomé, ACA-
ZETA entend initier les jeunes et
enfants des villes d'Atakpamé, de
Sotouboua, Adjengré, Sokodé,
Kara et Dapaong à l'écriture

dramatique jeunesse, qui dans sa
g ra n d e va r i é t é , c o n s t i t u e
a u j o u r d ' h u i u n v é r i t a b l e
répertoire de textes de théâtre,
dont la portée poétique touche
tout public » précise Narcisse
Amouzou Amégnona Dodj i
président de l'ACA-ZETA.

S'agissant des activités
proprement dites de cette édition,
l e p ro g ra m m e i n c l u s u n e
projection de film, des séances de
lecture (textes des 1er juin des
écritures théâtrales jeunesse), des
ateliers de formation et des contes
avec les enfants.

À Lomé l'évènement
visitera les localités de Sagbado
Agotimé, le Lycée Moderne
d'Adidogomé 1, la Bibliothèque et
l'Orphelinat Mother Charity,
l'Église des Assemblée de Dieu
d'Akato avant e mettre le cap sur
les villes de l'intérieur : Atakpamé,
Sotouboua, Adjengré, Sokodé,
Kara et Dapaong.

Warhyss�da�TEBIE

Écritures�Dramatiques�pour�l'Enfance�et�la�Jeunesse

ACA-ZETA�ANNONCE�UN�FESTIVAL
INTERNATIONAL�JEUNE�PUBLIC�AU�TOGO
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